



# NOTA DE PRENSA

## Presidente del BCN expone resultados de reunión del Sistema Nacional de Producción, Consumo y Comercio

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., expuso en una conferencia de prensa, efectuada el 17 de marzo de 2023, posterior a la reunión ordinaria del Sistema Nacional de Producción, Consumo y Comercio, realizada en esa misma fecha, los principales avances en materia de producción para el ciclo agrícola 2022-2023, así como las acciones y políticas orientadas a garantizar la suficiente capacidad de la economía para producir alimentos y productos para la exportación.

...“Vimos cómo estaba el avance de las estadísticas agropecuarias, de las estadísticas pesqueras y forestales, con respecto a las metas que originalmente se habían propuesto. También hicimos una revisión del cumplimiento y el avance de la estrategia de granos preciosos; en este caso que son el café y el cacao. Y sobre cómo va también la capacitación que se produce desde el Instituto Nacional Tecnológico (INATEC) y de las escuelas técnicas de campo para elevar las capacidades de nuestros trabajadores y productores agropecuarios”, señaló.

Según el Presidente Reyes, el sector de agro exportación, continúa creciendo en producción en un 5.2%, y aunque no se tienen todas las estadísticas de la finalización de la cosecha cafetalera, se espera alcanzar para este ciclo unos 3.7 millones de quintales de café, cifra similar al ciclo agrícola anterior. “En el caso del tabaco, del maní y el cacao, estos muestran incrementos importantes del 3.2, 8.9 y 20.3% respectivamente”, agregó.

En cuanto a las musáceas, se observó el crecimiento en la producción de plátano en un 9.8%; siendo este un rubro que está repuntando y se perfila como un buen sector de dinamismo para todos los agricultores. Por otra parte, en el sector de raíces y tubérculos la producción crece a un 2.8%, principalmente por la producción de yuca, que creció de 5.8 millones de quintales a 6 millones de quintales. No obstante, se observa una reducción en la producción de malanga en un 13%.

En el sector de granos básicos, que garantiza la seguridad alimentaria, el Presidente del BCN destacó estadísticas muy positivas. “Por ejemplo, tenemos que el frijol creció, pasó de 4.7 millones de quintales a 4.8 millones de quintales, esto supera el consumo nacional y eso es un buen motivo de señal positiva para todos los productores, en el sentido de que el excedente se exporta y genera por lo tanto ingresos para la producción”, acotó.

Agregó que la producción de sorgo blanco creció un 29%, de 517 mil a 668 mil quintales. En tanto, el arroz seco y de riego, también se expandieron. El arroz seco creció un 2.7%, pasando de 753 mil quintales a 773 mil quintales y el arroz de riego creció un 2.5%, pasando de 5.2 millones de quintales a 5.3 millones de quintales.

El Presidente del BCN también se refirió al sector pesquero que creció en 8.7%. Así la producción de pescado está creciendo un 39.7%, pasando de 22.1 millones de libras a 30.9 millones de libras. Por su parte, el camarón de arrastre también ha tenido una buena evolución, creciendo un 77.4%, pasando de 3 millones de libras a 5.4 millones de libras. Adicionalmente el camarón de cultivo creció 1.5%, pasando de 68.2 a 69.3 millones de libras y el pepino de mar pasó de 12.2 a 14.2 millones de libras para un crecimiento del 16.1%.

“También fue positivo el crecimiento de la captura y exportación de atún de 37 millones a 42.4 millones de libras, un crecimiento del 14.7%, y en otros productos del mar, lo mismo, pasaron de 44 mil libras a 125 mil a 784 mil libras.”, agregó.

Al referirse a las metas de exportación, dijo que también se observa un crecimiento en el volumen de exportación. En este sentido, el valor total de 2,955 millones de dólares supera en un 10.7% al del año anterior, que fue de 2,670 millones de dólares; destacándose que la producción agrícola exportable creció un 21.5%, pasando de 1,397 millones el año pasado a 1,698 millones de dólares.

No obstante, se observó una reducción en el sector pecuario, específicamente con la matanza bovina que tuvo una reducción del 12.5%, pasando de 910 mil cabezas a 796 mil cabezas. Esto tiene que ver tanto con los precios externos, como por el hecho que en el 2021 se hizo un aprovechamiento del alza importante que hubo, y hubo bastante extracción.

“Entonces, es un tema también que tiene que ver con los ciclos que se producen en la producción ganadera, cuando hay mucha extracción, pues viene un periodo de ajuste y después cuando se vuelven a engordar el ganado y ya hay más ganado para exportar, se aumentan los inventarios y continúa la expansión”, explicó.

Además, resaltó que el país está produciendo más carne porcina, pasando de 282 mil cabezas a 300 mil cabezas. En tanto en la matanza avícola se pasó de 62.5 millones de aves sacrificadas a 67.3 millones de aves sacrificadas, es decir, un crecimiento del 7.6%. Por su parte, el acopio de leche cruda creció ligeramente de 389 millones de galones a 391 millones de galones. Adicionalmente, la producción de huevos ha aumentado en un 7% de 20.8 millones de cajillas ya en el 2022 y lo que va del 2023: 22.3 millones de cajillas.

Al finalizar su exposición, el Presidente del BCN se refirió a otros aspectos relevantes del ciclo agrícola 2022-2023 como la oferta de variedades de semillas a los productores y el avance de la educación en el campo que tiene que ver mucho con los resultados de la actividad productiva.

...“Los compañeros del INTA presentaron y del Ministerio de Agricultura, las diferentes nuevas variedades (de semillas) que se promocionan y que se ofertan a los productores, tanto para café como para cacao, para aumentar rendimientos y hacer de la producción resistente a plagas y adaptadas a nuestro ambiente. Y lo que vemos es la producción de alrededor de ocho variedades”, puntualizó.

Managua, 21 de marzo 2023